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Le Mot du Maire  
   

La rétrospective du dernier semestre 2011 présentée dans ce 

numéro du bulletin communal montre l’activité soutenue de 

notre petit village. Les membres de l’association de gestion se 

dépensent sans compter pour en assurer l’animation, les 

rencontres et la convivialité. 

Les élèves des écoles et leurs instituteurs participent toujours 

à la fête d’automne et au marché de Noel, ce qui donne un sens 

aux activités proposées. 

Qu’ils soient remerciés, encouragés et soutenus par les 

habitants de Liebsdorf. 

Malheureusement la trêve de Noel a aussi donné lieu à des 

actes d’incivilités : la destruction de la crèche  exposée à coté 

de la salle des fêtes est incompréhensible ; le dépôt sauvage de 

matériel sanitaire sur la place des brulis est tout aussi 

révoltant alors que la collectivité organise la prise en charge 

des  encombrants de tout genre. 

Soyons donc vigilants et restons des citoyens responsables. 

Chaque incivilité de ce type a un coût direct pour notre 

collectivité et, par l’intermédiaire des impôts locaux, c’est  nous 

tous, malheureusement,  qui payons pour les agissements de 

quelques irresponsables.  

Les élus et le personnel communal vous souhaitent une bonne et 

heureuse année 2012 ainsi qu’une bonne santé. 

 

Claudine Muller 
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Dégradation délibérée de la 
crèche acquise en 2011 pour 
décorer notre marché de Noël. 

La place des brulis devenue 
une décharge sauvage. 

Aidez-nous à 
lutter contre les 
incivilités ! 
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Le 1er janvier : 73 ans pour Irma Groff, 13, rue du Général Giraud ( née en 1938) 

Le 22 février: 73 ans pour Marguerite Pracht, 12, rue du Général Giraud (née en 1939) 

Le 12 mars: 72 ans pour Paul Haas, 6, rue des chaudrons (né en 1940) 

Le 17 mars : 79 ans pour Armand Wolfer, 32, rue du Général Giraud (né en 1933) 

Le 31 mars: 73 ans pour Marie-Reine Haas,6, rue des chaudrons (née en 1939) 

Le 03 avril : 92 ans pour Jeanne Muller, 9, rue du 19 novembre (née en 1920) 

Le 11 avril : 79 ans pour Antoine Maurer, 1, rue des clous (né en 1933) 

Le 24 avril : 84 ans pour Cécile Froehly, 33, rue du Général Giraud (née en 1928) 

Le 29 avril : 73 ans pour Antoine Willig, 19, rue du Général Giraud (né en 1939) 

Le 12 mai : 83 ans pour Jean Pracht, 12, rue du Général Giraud (né en 1929) 

Le 17 juin: 92 ans pour Jeanne Froehly, 27A, rue du Général Giraud (née en 1920) 

Le 25 juin: 79 ans pour Louis Froehly, 15, rue du Général Giraud (né en 1933) 

Le 11 juillet: 79 ans pour Irène Muller, 5, rue du Père Stamm (née en 1933) 

Le 23 juillet: 74 ans pour Bernard Gur, 1, rue du foyer (né en 1938) 

Le 30 juillet : 70 ans pour Jean-Paul Froehly (né en 1942) 

Le 31 juillet: 79 ans pour Léon Groff, 13, rue du Général Giraud (né en 1933) 

Le 12 août : 74 ans pour René Hubler, 21, rue du Général Giraud (né en 1938) 

Le 25 août: 93 ans pour Germaine Gustowski, 31, rue du Général Giraud (né en 1919) 

Le 14 septembre: 76 ans pour Paulette Froehly, 15, rue du Général Giraud (née en 1936) 

72 ans pour Angèle Murer, 2, rue du foyer (née en 1940) 

Le 21 septembre: 90 ans pour Louise Reeber, Wattwiller (née en 1922) 

Le 29 septembre: 80 ans pour Suzanne Schmitt, 24, rue du Gal Giraud (née en 1932) 

Le 14 octobre : 75 ans pour Ernest Ackermann, 12, rue de la montagne (né en 1937) 

Le 17 octobre: 81 ans pour Albertine Fischer, 13, rue des prés ( née en 1931) 

Le 17 octobre: 78 ans pour Odette Wolfer, 32, rue du Gal Giraud (née en 1934) 

Le 18 octobre: 73 ans pour Alfred Froehly, 4, rue de l’étang (né en 1939) 

Le 27 octobre: 71 ans pour Mme Odile Gur, 7, rue du foyer (née en 1941) 

Le 06 novembre : 70 ans pour Marguerite Schlicklin (née en 1942) 

Le 27 novembre: 73 ans pour Lucien Zimmerlé, 17A, rue du Général Giraud (né en 1939) 

Le 1er décembre: 84 ans pour Jérôme Wittig, 6, rue du foyer (né en 1928) 

Le 10 décembre: 82 ans pour Germaine Maurer, 1, rue des clous (née en 1930) 

Le 29 décembre: 77 ans pour Charlotte Zimmerlé, 17A, rue du Gal Giraud (née en 1935)  

 

A tous, un joyeux anniversaire ! 

Les grands anniversaires en 2012 



4 

 

 

 

 

La vie du village 

Les activités de l’école 

A l’initiative de Jean-
François Martin, professeur 
des écoles, André Flieg, 
apiculteur à Muespach-le-
Haut, est venu donner aux 
enfants des deux classes 
primaires un petit aperçu de 
sa passion. Durant plus de 
deux heures, il a parlé de la 
vie des abeilles et du rôle 
important qu’elles jouent 
dans la nature. 

Des images superbes ont illustré 
son propos puis il a présenté une 
ruche aux enfants qui ont pu 
observer  la reine et les 
ouvrières à travers une vitre, 
pour éviter tout risque de piqûre. 

L’après-midi s’est terminé par une dégustation de différentes variétés de miel.  

Rudiments d’apiculture 
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Les enfants participent à la fête d’automne 

L’école s’est associée à sa façon à la fête d’automne. 
La classe de Liebsdorf a étudié une haie proche du 
village pour en identifier les variétés végétales les 
plus fréquentes : herbes, fleurs, arbustes, arbres,... 
Ils ont effectué des recherches sur ces plantes 
avant de chercher à reconstituer une haie lors de la 
fête d’automne, les visiteurs étant invités à 
compléter un « quizz » après avoir lu le résultat de 
leurs travaux.  Ils ont également proposé aux 
visiteurs de s’initier à de nombreux jeux en bois. 
 
 
 
Le « lézard » !! 

 Toujours dans le cadre de la 
fête, les enfants ont transformé 
un bout de tronc d’arbre un peu 
bizarre trouvé en forêt qu’ils ont 
voulu transformé en lézard, la 
disposition des branches faisant 
penser à des pattes.  « L’animal » 
a été exposé à la fête. 
Depuis, il a trouvé  sa place près 
du muret de l’église, sur la place 
de la liberté où il affronte 
bravement les intempéries.  
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La haie de la rhizosphère  Après la fête d’automne et avoir planté un 
premier arbre symbolique dans le cadre de 
l’opération « Plus d’arbres, plus de vie ! », 
tous les enfants du RPI, de la maternelle au 
CM2 sont revenus le lendemain pour planter 
un arbre ou un arbuste, avec l’aide de 
Bernard et Nathalie Schlegel et de 
quelques parents. Emmanuel Kohler avait eu 
soin de préparer une tranchée, ce qui a 
grandement facilité la plantation des 70 et 
quelques arbustes ! 
 Quelques semaines plus tard, les plus 
grands sont revenus pour  avancer dans ce 
travail en mettant en place du compost au 
pied des plantes, sous la direction 
technique de Gérard David, l’ouvrier 
communal.  

  A la brouette et à la pelle, quelques mètres cubes de compost ont été déplacés.  Une nouvelle 
journée de travail permettra  de finaliser la haie, après la pose de traverse de chemins de fer qui 
serviront de bordures et faciliteront l’entretien futur de la haie. 
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La forêt et ses habitants  
 

Antoine Rocklin avait préparé un très beau stand 

consacré aux habitants de la forêt, lors de cette 

même fête d’automne. Malgré la charge de travail 

que cela représentait, il  a remis tout en place le 

lundi qui a suivi pour permettre à la classe de 

Liebsdorf de venir le visiter.  

Il a répondu avec beaucoup de 

patience aux très nombreuses 

questions des enfants qui sont 

toujours passionné par les 

animaux.  



8 

 

 Les clôtures de l’école étaient en mauvais état. 

Après l’aménagement d’un petit parking et la 

réfection des murs de l’enceinte, de nouveaux 

grillages ont été posées par l’ouvrier communal, 

Gérard David, avec le concours bénévole de M.  

Jean Claude Ballast qui fait toujours preuve de 

beaucoup de disponibilité quand il s’agit de prêter 

main forte au niveau de la commune.  Un grand 

merci à lui... 

Les clôtures de l’école re-
mises à neuf.  

Pour respecter une tradition 

maintenant bien établie, les 

enfants de l’école ont accueilli 

François Kempf, de Bendorf,  qui 

a passé deux demi-journées avec 

les trois classes pour la 

fabrication du jus de pomme, 

chacun participant aux différents 

postes : lavage et préparation des 

pommes et des poires, broyage, 

embouteillage,... Une opération qui 

laisse toujours de bons souvenirs  

aux enfants. 

Le jus de pomme avec François Kempf 
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La fête d'automne pour mieux connaître la forêt  

La forêt avec environ 160 hectares est notre seule richesse!... 
Cette année, l’Association de la gestion de la salle des fêtes "le tilleul" 
a décidé d’organiser la "Fête de l’automne"  le 09 octobre 2011, avec 
comme thème, la forêt. 
En effet, les Nations Unies ont décrété 2011, "Année Internationale 
des forêts" et le ministère de l’agriculture, en charge de la politique 
forestière, lance, avec tous les acteurs de la filière, une campagne pour 
faire connaître la forêt et ses enjeux économiques et 
environnementaux. Nous avons obtenu la labellisation du Ministère de 
l’Agriculture et nous sommes référencé sur son site. 
agriculture.gouc.fr.http://agriculture.gouv.fr/spip.php?

- Expositions des artistes et des artisans locaux 
qui produisent, transforment ou fabriquent eux-
mêmes leurs produits. 
- Représentation de l’ONF.(Chistian Moureaux, 
garde forestier)(arbre mort pédagogique) 
- Participation du Club Vosgien (J.L.Schiro 
Président) 
- Participation de la Ligue pour la Protection des 
Oiseaux (administrateur T. Délémonté) 
- Participation du syndicat des communes 
forestières du Haut-Sundgau. 
- Participation de l’Association Forestière du 
Sundgau et du Jura alsacien (E.Dietsch) 
- Présentation des animaux de la forêt (Antoine 
Rocklin) 
- Promenade en calèche de la salle au réservoir 
(Christian Mistre) 
- Expositions de photos et proposition de jeux 
éducatifs autour de la forêt. 
- Opération « plus d’arbres, plus de vie » 
Plantation d’arbres au bas de la STEEP. Nous 
avons obtenu, de la Fondation  à l’Environnement 
en Europe, 60 plants (ce qui correspond à 60 
écoliers de notre RPI), accompagnés de manuels 
pédagogiques. Chaque écolier sera le parrain 
d’un plant. 
- Sculpture sur bois à la tronçonneuse. 
- Présentation d’une collection exceptionnelle 
d’essences d’arbre (Mr. Portmann).  

Les Associations de notre village ont adhéré à ce projet et leur présence a donné à cet évène-
ment une dimension régionale. Toute la journée le public a profité de diverses manifestations : 
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- Inauguration d’un sentier « découverte de notre 
environnement ». Une équipe de 7 villageois constitue 
actuellement une commission sous l’égide du Comité de Gestion 
de la salle des fêtes. Elle travaille sur la réalisation d’un 
sentier pédagogique et de découverte. Cette équipe a fait 
ressurgir tous les trésors de notre village. Entre autres, elle a 
concouru à l’opération « arbre remarquable ». Nous avons en 
contre bas du Liebenstein deux arbres remarquables. Un 
érable a poussé à l’intérieur d’un immense acacia. En effet, le 
jury a nominé, pour toute l’Alsace, "un arbre remarquable" 
poussant sur le banc de notre village, dans le cadre d'un 
concours "arbre de l'année" organisé par l'Union 
Internationale pour la conservation de la nature , Terre 
Sauvage et l'ONF. Vous pouvez le voir  sur le site : 
http://www.arbredelannee.com/view_laureat?
uid=08ed471720eb0552c1dcad6f7ab5af49 
  - Restauration : Comme chaque année, Philippe Dec, notre 
dévoué cuisinier, nous a concocté un menu digne d’un 
restaurant étoilé. La réservation était assurée par Monique 
Froehly. 

Déjeuner 
Hamburger de carpe,  

sauce raifort, salade verte 
 

Assiette de sanglier 
gourmand, knoedel de 
marron, champignons 

braisés, chou rouge, spätzli 
  

Chaud-froid fruits des bois, 
tarte aux mûres 

 
Diner 

Soupe de champignons des 
bois 

Sauté de foie au beurre 

A droite:  
le stand de  ligue 
pour la protection 
des oiseaux.  
La promenade 
commentée et 
proposée par la LPO 
dans la forêt de 
Liebsdorf a attiré un 
grand nombre de 
visiteurs. 

A gauche:  
la collection Portmann qui 
a fait rêver les grands et 
les petits! 
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Pour la petite 
restauration, nous 
avions : Frites, 
Saucisses frites, 
Sandwich et buvette. 
Comme chaque année 
nous avons fait appel aux 
villageois pour la 
confection de gâteaux 
qui furent vendus tout le 
long de la journée. 
 

Tout l’argent récolté est utilisé pour la restauration et l’entretien de la salle des fêtes. 
Le Comité Directeur remercie tous les villageois qui, de près ou de loin, nous ont aidés pour que 
cet événement soit un succès.  

Un concours 
très disputé! 



12 

Liebsdorf a concouru à une opération de plantation organisée par la Fondation pour 
l'Education à l'Environnement en Europe. Bernard Schlegel s'est tourné tout 
naturellement vers les Enseignants de notre regroupement scolaire, pour sensibiliser nos 
enfants au développement durable. Ils ont répondu présents et une équipe s'est mobilisée 
autour d'eux (élèves, parents, conseil municipal etc…). Nous avons obtenu 60 plants 
gratuitement. 
Démarche pédagogique mise en œuvre : 
Planter des arbres est un acte symbolique, porteur d'un message fort en faveur de 
l'environnement et du respect du vivant. Un travail de recherche a été mené par les 
Enseignants avec leurs élèves. Ils se sont promenés dans la nature pour étudier les arbres 
et les buissons. Une exposition a vu le jour sur les haies sauvages. 
Qualité environnementale des plantations : 
On ne plante pas des arbres n'importe où et n'importe comment!... 
Nous avons choisi de placer les plants le long de notre station d'assainissement. Un plant 
par élève. 

Nos écoliers pour l'opération  
"PLUS D'ARBRES, PLUS DE VIE" 

Communication autour de cette action : 
Ainsi tous les parents et les habitants ont été informés car la fête d'automne, avec 
comme thème "la forêt", fut le cadre de cet événement. Claudine Muller, notre garde 
forestier M. Moureaux et les écoliers, entourés d'élus et d'un public motivés, mirent en 
terre le premier plant. 
Pérennité de l'opération :  
Planter des arbres nous place dans un autre rapport au temps. C'est pourquoi cette 
opération s'inscrit dans le long terme. Chaque élève est parrain de l'arbuste qu'il vient de 
planter. Il peut le reconnaître grâce à une étiquette portant son nom, sa section et 
l'année. Ainsi les parrains vont suivre l'évolution de leur plan et le soigner. Pascal Froehly, 
le directeur de l'école, a déjà organisé une matinée de travail. Ce travail consistait à 
déposer des copeaux de bois tout le long de la plantation. A suivre!... 
Planter des arbres est un acte positif!   
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Noël avec les personnes âgées de Liebsdorf 

Comme chaque année, Claudine Muller et les Conseillers municipaux ont invité les anciens du 
village et tous ceux qui œuvrent pour notre village, tout le long de l'année. 
Ainsi une soixantaine d'invités se sont retrouvés dans la salle des fêtes pour un repas 
gourmand concocté par Karine Latuner en vrai "chef d'orchestre" dans la cuisine. 
Après le repas, Claudine Muller a rappelé que cette année 2011 avait, encore une fois, été 
très riche en événements de toutes sortes : Soirée paëlla, exposition d'art et d'artisanat, 
portes ouvertes au Liebstein, collecte du sang, concours de pétanque, fêtes d'automne avec 
comme thème la forêt,… Toutes ces manifestations permettent de rassembler et de 
donner une dynamique dans notre communauté. Elle invite à passer au spectacle organisé 
par la chorale. 

La pièce de théâtre a été précédée par la 
prestation remarquable des jeunes filles 
de la section danse animée par Corinne 
Rocklin. Ces jeunes filles ont amené de la 
fraicheur à cette après midi festive. 

Ce spectacle coécrit par Bernard Schmitt 
et Christian Froehly a apporté chaleur et 
humour. Ils se sont imprégnés d'un 
authentique extrait d'un manuel scolaire 
catholique d'économie domestique pour les 
femmes publié en 1960. 
Le curé du village (Bernard Schmitt), 
accompagné de deux servants de messes 
(Arnaud Schmitt et Damien Schlegel) vient 

chez les futurs mariés, lui (Christian 
Froehly) parle l'alsacien, elle (Béatrice 
Dec) parle le français, entourés de deux 
jeunes filles (Marie Christine Schmitt et 
Béatrice Rocklin).  

Le curé, tout en goutant de la "vraie mirabelle", instruit la jeune mariée devant tout le 
monde. Il énumère les commandements du manuel, dont voici quelques extraits 
croustillants : 
-Faite en sorte que le souper soit prêt (la plupart des hommes ont faim quand ils rentrent 
à la maison et la perspective d'un bon repas fait partie de la nécessaire chaleur d'un 
accueil. 
-Ecoutez-le (souvenez vous que ses sujets sont plus importants que les vôtres) 
-Ne vous plaignez jamais s'il rentre tard à la maison. 
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Dix "Pères Noël" ont 
chanté et fait 
chanter les 
spectateurs des 
chants de Noël 
accompagnés à la 
guitare par Béatrice 
Rocklin. 
Il restait plus qu'à 
déguster de bons 
gâteaux dans une 
ambiance de fête. 
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Le 7ème Marché de Noël 

Il y avait beaucoup de monde, samedi 10 et dimanche 11 décembre, à Liebsdorf, où l'association 
de gestion de la salle a organisé avec succès son 7ème marché de Noël. Une vingtaine d'exposants 
proposaient leurs réalisations dans la salle tandis que l'immense grange avec son faux plafond et 
son "chauffage" hébergeait la petite restauration préparée par les associations du village. 

Un petit groupe s'est 
formé devant la grange le 
samedi à 18 heures pour se 
diriger vers le réservoir où 
le Père Noël devait 
descendre de la montagne. 
Malgré la pluie, le groupe 
fut rejoint par de plus en 
plus de familles, à fur et à 
mesure qu'il avançait vers 
la montagne. Grâce aux 
cris stridents des enfants, 
le Père Noël trouva son 
chemin et distribua des 
bonbons.  

Après un chant de 
bienvenue, le Père Noël 
entouré de tout ce 
petit monde prit le 
chemin du retour. C'est 
dans cette odeur de vin 
chaud, de chocolat 
chaud et de tartes 
flambées, bien à l'abri 
dans la grange, que les 
enfants et leurs 
enseignants se mirent à 
chanter un grand 
nombre de chansons 
pour le bienveillant 
bonhomme.  

En récompense chaque enfant a reçu des mains du Père Noël, un beau cadeau. La soirée s'est 
terminée par le chocolat chaud et les manalas distribués par l'association des  "donneurs de sang", 
suivis de toutes sortes de douceurs (vin chaud, foie gras, planchette de saucisse et lard, tartine 
suisse, tarte flambée, soupe saucisse et gâteau).  
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La nouvelle vie de 
l’ancien abribus !... Et 
sa crèche de Noël. 

Le dimanche démarra 
par la visite d'un car 
rempli de touristes 
venus du département 
de l'Ain. Toutes ces 
personnes âgées ont 
découvert le savoir 
faire de nos artistes 
et ont dégusté nos 
douceurs!..., emportant 
avec eux de nombreux 
souvenirs. 

La fréquentation 
était bonne sous un 
agréable soleil.  
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Sainte Barbe des Pompiers 

Le corps de pompiers de Liebsdorf a fêté la Sainte-Barbe le 26 novembre. Après la 
messe célébrée par l’abbé Marc Schmitt et animée par la chorale interparoissiale de 
Liebsdorf-Mooslargue-Durlinsdorf, les participants se sont retrouvés à la Salle des 
Fêtes pour la partie officielle en présence du capitaine honoraire Jean-Paul Froehly, 
ancien chef du corps local, du lieutenant Marc Soldermann, commandant du centre de 
secours de Seppois-le-Bas, de l’adjudant-chef Stephane Lidy, chef du CPI de Liebsdorf, 
de l’adjudant-chef Gigos, chef du CPI de Bisel et de Hugues Durand, Adjoint au Maire. 
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Le 17 octobre Albertine FISCHER, le regard 
pétillant et une joie de vivre, vient de fêter son 80ème 
anniversaire. 
Elle vit paisiblement, dans sa jolie maison, avec son 
fils, 13 rue des près. 
Elle a reçu la visite de l'adjoint au Maire Bernard 
Schlegel qui lui a remis un très bel arrangement 
floral en lui présentant les meilleurs vœux de longue 
vie et de bonne santé de la part du Conseil Municipal.   

Grand anniversaire  

1. Il est des personnes réservées mais aux combiens efficaces 
dans notre commune. 

2. Il a la "plume" facile, l'œil vif, le regard précis sur la vie de 
notre village. Il écrit des articles dans la presse locale et 
dans le bulletin communal et anime des conférences. 
Photographe amateur à ses heures perdues, il nous 
communique sa passion pour la nature. 

3. On le voit, marchant d'un pas sportif accompagné de son 
épouse dans les champs et les forêts. Toujours souriant et 

aimable, il est toujours prêt à donner un coup de main pour 
préparer des évènements. 

4. En mairie il nous accueille avec le sourire. Il connaît les lois 
sur le bout des doigts et quand on lui pose une question sur 
l'histoire de notre Jura alsacien, il est intarissable. Il est la 
mémoire vive de notre commune. 

5. Dans son école il instruit, avec patience et compétence, les 
femmes et les hommes de demain. 

6. Pour ma part, je le côtois vraiment depuis le début de mon 
mandat et je dois dire toute ma gratitude et mon respect.  
Je lui dis MERCI!... 
Bernard Schlegel 

Adjoint au Maire  

Reconnaissez-vous ce villageois? 
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     Les délibérations du conseil municipal 

Séance du 15 septembre 2011 

Conseillers élus : 11    Conseillers en exercice : 11   Absences : 1  
Procurations : 1   

   Date de convocation :  23/08/2011 
 

Sous la présidence de Mme Claudine Muller, Maire 
Etaient présents : MM. David Ackermann et Bernard Schlegel adjoints 
Mmes Joëlle Auvray,  Brigitte Reinhart, Karine Latuner et Marie-Christine Schmitt,  MM. Jean-
Claude Welty, Michel Starck et Stéphane Lidy. 
Absent excusé : M. Hugues Durand 
Absent non excusé : néant 
Procuration de M. Hugues Durand à Mme Claudine Muller 
 
Mme le Maire constate que le quorum pour délibérer valablement est atteint et elle ouvre 
la séance du conseil municipal. Aucune observation n’est enregistrée concernant le compte 
rendu de la séance du 14 juin 2011. 
 
Objet : Contrats d’assurance des risques statutaires 
Délibération 834 
 
Le Maire expose: 
• l'opportunité pour la Commune de pouvoir souscrire un ou plusieurs contrats d'assurance 
statutaire garantissant les frais laissés à sa charge, en vertu de l'application des textes 
régissant le statut de ses agents; 
• que le Centre de gestion peut souscrire un tel contrat pour son compte, en mutualisant 

les risques. 
Le Conseil, après en avoir délibéré 
-Vu la loi n° 84-53 du 26 janvier 1984 portant dispositions statutaires relatives à la 
Fonction Publique Territoriale, notamment l'article 26; 
-Vu le décret n° 86-552 du 14 mars 1986 pris pour l'application de l'article 26 de la loi n° 
84-53 du 26 janvier 1984 et relatif aux contrats d'assurances souscrits par les centres 

de gestion pour le compte des collectivités locales et établissements territoriaux; 
 
Décide 
Article 1er: la commune (établissement) charge le Centre de gestion du Haut-Rhin de 
souscrire pour son compte des conventions d'assurance, auprès d'une entreprise 
d'assurance agréée, cette démarche peut être entreprise par plusieurs collectivités 
locales intéressées. 
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Ces conventions devront couvrir tout ou partie des risques suivants: 
• agents affiliés à la C.N.R.A.C.L.: Décès, Accident du travail, Maladie ordinaire, Longue 
maladie / maladie de longue durée, Maternité, Disponibilité d'Office, Invalidité 
• agents non affiliés à la C.N.R.A.C.L: Accident du travail, Maladie grave, Maternité, 
Maladie ordinaire 
 
Pour chacune de ces catégories d'agents, les assureurs consultés devront pouvoir 
proposer à la commune une ou plusieurs formules. 
 
Ces conventions devront également avoir les caractéristiques suivantes : 
Durée du contrat: 4 ans, à effet au 1erjanvier 2012.  
Régime du contrat : capitalisation. 
 
Article 2: la commune autorise le Maire ou son représentant à signer les conventions en 
résultant. 
 
Objet : Etat prévisionnel des coupes pour 2012 
Délibération 835 
 
    Mme le Maire présente au conseil le projet de prévisions des coupes pour 2012. Les 
volumes de bois coupés sont peu importants avec un total (feuillus, résineux et bois de 
chauffage) de 615 m3.  
Recettes prévues : 29’454 € 
Dépenses d’exploitation prévues : 21’215 € 
  Cet état prévisionnel est accepté à l’unanimité des membres présents.  
 
Objet : Rue de la chapelle / acquisition de parcelles pour l’élargissement de la voirie 
Délibération 836 
    Mme le Maire rappelle au conseil municipal que la rue de la chapelle a pu être élargie à 
six mètres sur une bonne partie de sa longueur grâce au travail réalisé il y une vingtaine 
d’années par l’ancien maire, Bernard Gur. Cependant, il reste deux étranglements sur le 
chemin avant la chapelle.  
    A l’occasion d’une vente de terrains dans cette zone, Mme le Maire a pu négocier avec 
M. et Mme Paul Haas l’acquisition de deux parcelles de terrains, formant les 
rétrécissements précités, au prix de 1000 € l’are. Il s’agit des parcelles : 
-N° 332 section 01, d’une superficie de 35 m2 
-N° 351 section 01, d’une superficie de 6 m2 
      Le conseil municipal, après délibération, par neuf voix pour et deux voix contre :  
-donne son accord pour l’achat de ces deux parcelles au prix de 1'000 € l’are.  
-dit que cet achat se fera par acte administratif 

-désigne M. Bernard Schlegel comme représentant de la commune de Liebsdorf pour la 
signature de l’acte qui sera reçu par Mme le Maire. 
-note que les crédits inscrits au budget primitif 2011  sont suffisants pour couvrir cette 
dépense.  
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Objet : acquisition de la parcelle forestière N° 73 section B sur le ban de Courtavon 
Délibération 837 
   Mme le Maire explique que, sur le ban de Courtavon, au niveau du Largin, existe une 
parcelle N° 73, section B, d’une superficie de 44.55 ares, dont les propriétaires ne 
donnent plus signe de vie et pour laquelle la commune de Courtavon a entamé une 
procédure de « Bien vacant et sans maître ». A l’issue de cette procédure, la commune de 
Courtavon sera légitimement propriétaire de cette parcelle forestière mais elle ne pourra 
pas l’exploiter car cette parcelle est située de l’autre côté de la Largue (côté Liebsdorf) 
et qu’il n’existe aucun accès à partir de Courtavon. M. Moureaux, garde-forestier, a donc 
proposé que la commune de Liebsdorf achète ce terrain car il touche la parcelle 1 de la 
forêt communale de Liebsdorf et peut être exploitée en même temps. Il a estimé la valeur 
du terrain et du bois à 2912,80 €. 
   Mme le Maire précise qu’elle a contacté le SMARL qui lui a donné des informations 
complémentaires :  
- Elle est située en zone « Natura 2000 » au titre des ripisylves de la Largue et présente 
une très intéressante biodiversité qu’il faudrait préserver.  
- la parcelle intéresse également le groupement forestier du Largin  qui exploite 
principalement des sapinières, ce qui réduirait à néant la biodiversité de cette parcelle. 
- L’Agence de l’eau participerait au financement de cette acquisition à raison de 60% du 
montant.  
   Après délibération, à l’unanimité des membres présents, le conseil municipal : 
-donne un accord de principe pour l’acquisition de cette parcelle dès que la commune de 
Courtavon en sera devenue propriétaire. 
-autorise Mme le Maire à entreprendre toutes les démarches dans ce sens et à déposer, 
dès que ce sera possible, une demande de subvention auprès de l’Agence de l’eau pour 
cette acquisition.  
 
Objet : locations de place de parking à la grange 
Délibération 838 
   Après avoir entendu les explications de Mme le Maire, le conseil municipal autorise Mme 
le Maire à établir deux contrats de location pour des places de parking à la grange :  
- M. Peter Meier à partir du 1er janvier 2012 (transformation d’un contrat saisonnier en 
contrat annuel à raison de 180 € par an. 
- M. Philippe Knoll (contrat annuel à compter du 1er octobre 2012 à raison de 180 € par an).  
 
Objet : démarrage d’un système de garde-repas périscolaire 
Délibération 839 
    Mme le Maire indique au Conseil que, durant les congés scolaires, le Syndicat des 
affaires scolaires de Liebsdorf-Mooslargue, a choisi de mettre en place un système de 
garde-repas périscolaire  à l’heure de midi pour tenter de  réduire la « fuite » des enfants 

à scolariser vers les structures d’autres villages dotés de systèmes d’accueil. En effet, les 
effectifs ont régulièrement chuté au cours des dernières années dans les classes, et un 
risque de fermeture existe.  Ce système a démarré au 1er septembre mais, pour l’instant, 
le nombre d’enfants accueillis est peu important. Les participations des parents ne  
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couvrant qu’une partie de la dépense, le SIAS décidera, vers le 15 octobre, si le système 
de garde est pérennisé ou abandonné pour cette année.  
   En attendant cette décision et l’embauche éventuelle de personnel par le SIAS, celui-ci 
paye deux personnes en heures complémentaires. Mme Béatrice Dec, employée par la 
commune, participe également à l’encadrement pendant deux jours par semaine. 
   Après délibération, le conseil municipal, à l’unanimité des membres présents : 
-accepte le paiement des heures complémentaires à Mme Dec pour sa mission de 
surveillance. 
-accepte le paiement direct du restaurant Willig pour les repas des enfants à raison de 
4.50 € par jour.  
-note qu’un décompte sera effectué à la fin du mois d’octobre pour répartir les sommes 
dues entre les deux communes de Liebsdorf et Mooslargue. 
 
Objet : avenant N°01 aux travaux de la rue du 19 novembre  
Délibération 840 
   Après les ouvertures des plis concernant les marchés de travaux de la rue du 19 
novembre, les sommes prévues à la convention de co-maîtrise d’ouvrage N° 20/2011 passée 
entre le conseil général du Haut-Rhin et la commune de Liebsdorf doivent être légèrement 
modifiés. Le montant pour la commune a baissé par rapport aux estimations mais la part 
départementale a augmenté de 8'365,11 €.  
   Mme le Maire est autorisée à signer l’avenant N° 01 concernant cette opération, suivant 
les chiffres figurant en annexe. 
 
Voir Annexe : enveloppe financière prévisionnelle 
 
Objet : démolition de la grange des époux Schueller pour cause de péril imminent 
Délibération 841 
    La commune ayant été saisie par l’assurance de Mlle Bernadette Wittig dont la propriété 
était menacée par l’effondrement de la grange de M. et Mme Schueller, Mme le Maire 
indique que la procédure pour les immeubles menaçant ruine a été engagée : 
- Un courrier RAR a été adressé à Mme Mariette  Schueller, propriétaire, pour l’avertir de 
la procédure. 
-Le tribunal administratif de Strasbourg a été saisi et a nommé un expert, M. Bernard 
Rosé, d’Ammerschwihr, qui est venu sur place le 31 août.  
-Il a rendu ses conclusions le 1er septembre, préconisant de procéder dès que possible à la 
démolition de la grange pour éviter tout risque pour les occupants et leurs voisins. Il a 
demandé à la commune de faire l’avance des frais pour réaliser l’opération.  

Le Conseil Municipal, après délibération :  
- Accepte de faire l’avance des frais pour la démolition 
- Accepte le devis présenté par la société Wiedmer de Folgensbourg pour un montant de 
1435,20 € TTC. 
-Dit que l’intégralité des frais de cette opération sera réclamé à Mme Mariette Schueller, 
à savoir : frais de courrier, frais d’expert, démolition et autres frais annexes. 
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Objet : Points divers 
Délibération 842 
-Travaux rue du 19 novembre :  
Suite à la première réunion de chantier concernant les travaux de la rue du 19 novembre, la 
société LRE interviendra à partir du 26 septembre pour les travaux d’enfouissement. La 
société COLAS interviendra à compter du 17 octobre. Pour les conseillers intéressés, les  

ANNEXE N° 2

à l'avenant n° 1 de la convention de co-maîtrise d' ouvrage n° 20/2011

entre le Département et la Commune de LIEBSDORF

pour l'aménagement de la rue du 19 novembre (RD 24 II)

-
Enveloppe financière prévisionnelle

Prestations Montants Estimés
Dont à la charge

De la Commune Du Département

TRAVAUX DE VOIRIE

100,00% 71,00% 29,00%

• Etude de sol 0,00 € 0,00 €

• Frais de duplication

• Frais d'insertion 781,02 € 318,98 €

900,00 € 639,02 € 260,98 €

• Frais de Géomètre 0,00 € 0,00 €

TOTAL DE L'OPÉRATION

 € TTC (a + b) € TTC (b) € TTC (a)

187 772,00 € 133 321,52 € 54 450,48 €
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e) 3 980,00 € 2 825,87 € 1 154,13 €

1 100,00 €

• Frais de 
coordonnateur SPS

• Frais de maîtrise 
d'œuvre 9 388,60 € 6 666,08 € 2 722,52 €

• Frais des opérations 
de contrôle 1 800,00 € 1 800,00 €

204 940,60 € 144 233,50 € 60 707,10 €

TOTAL + 2 %
pour révision des prix

209 039,41 € 147 118,17 € 61 921,24 €
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 réunions de chantier auront lieu tous les jeudis à 14 heures.  
-adoucisseur de la mairie/ salle des fêtes 
   L’adoucisseur a été installé à la mairie. Il traitera les eaux de la mairie et de la salle 
des fêtes. La commune a réglé la facture pour un montant de 4'580 € TTC. Le contrat 
d’entretien sera pris en charge par l’association de gestion de la salle des fêtes.  
-grille d’évacuation des eaux endommagée dans la rue du Général Giraud 
   Jean-Claude Welty signale une grille d’évacuation des eaux endommagée  sur la RD 473 
entre le N° 21 et le N°23. Il se chargera de mettre en place un panneau pour signaler le 
danger avant la réparation qui se fera avec les travaux de la rue du 19 novembre.  
-voiture dans la rue des clous 
   Mme Reinhart note que, près de trois mois après le départ de la famille Ayet-Schwob, 
une voiture lui appartenant est restée stationnée dans la rue des clous. Cette voiture ne 
serait plus en état de marche. Le secrétaire de mairie se chargera de contacter la 
famille pour l’enlèvement.  
-Travaux à réaliser dans le village  
   Mme le Maire indique qu’une aide des conseillers municipaux serait la bienvenue pour 
certains travaux:  
-renouvellement des plantations sur la place de la liberté  
-remise en état du revêtement en gravillons du cimetière entre les tombes 
   M. Welty aidera Mme le Maire pour les plantations. Pour les gravillons, une matinée de 
travail sera organisée avec les conseillers et l’ouvrier communal lorsque les gravillons 
auront été livrés.   
   M. Schlegel note le danger présenté par les boîtes aux lettres de l’école dont les 
supports métalliques  sont à hauteur de la tête des enfants. L’ouvrier communal se 
chargera de régler le problème avec une disqueuse. 
-Travaux à l’école 
   Mme le Maire indique que les travaux de réfection des clôtures de l’école ont pu être 
menés à bien avant la rentrée des élèves.  Un petit parking a été créé dans la rue de 
l’école pour désengorger cette rue étroite. La partie la plus endommagée du macadam de 
la cour a été refait.  Les murs en béton sont terminés et l’ouvrier communal, aidés par 
MM. René Ress et Jean-Claude Ballast a remis les poteaux de soutien en place, aplani le 
terrain et semé le gazon. Il reste les grillages à mettre en place mais cette partie de la 
cour n’est pas utilisée actuellement par les élèves en attendant la repousse de l’herbe. 
   M. David Ackermann se dit mécontent de la façon dont ce chantier a été mené et 
quitte précipitamment la salle du conseil avant la fin de la séance.  
-Mise en place d’un nouvel abribus/ demande de subvention au titre des amendes de 
police 
Après le démontage du grand abribus de la place de la liberté, le Conseil confirme sa 
décision de remplacer également le petit abribus en bois par une structure transparente 
qui devra être assez grande pour accueillir les collégiens qui prennent le bus le matin. 

Mme le Maire est autorisée à engager les démarches pour l’achat de cette structure et 
déposer une subvention au titre des amendes de police.  
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-Bulletin communal et contacts avec les journaux locaux 
  Depuis 31 ans, le secrétaire de mairie se chargeait de prendre les photos des petits et  
grands événements de la commune pour adresser un compte-rendu aux journaux locaux et 
rédiger ensuite le bulletin communal. Il a souhaité mettre fin à cette activité plus ou 
moins bénévole qui prenait beaucoup de temps. Il continuera à mettre en forme le bulletin 
communal mais les présidents des associations locales devront désormais penser à fournir 
les photos et les textes concernant leurs activités. Par ailleurs, le conseil municipal devra 
réfléchir à la nomination d’un conseiller chargé d’assurer les contacts avec les journaux 
(prise de rendez-vous, montage des dossiers de presse, éventuellement envoi des comptes 
rendus). L’information concernant le bulletin communal sera communiquée aux 
responsables des associations locales.  

Séance du 08 novembre 2011 

Conseillers élus : 11    Conseillers en exercice : 11   Absences : 3  
Procurations : néant   

   Date de convocation :  24/10/2011 
Sous la présidence de Mme Claudine Muller, Maire 
Etaient présents : MM. David Ackermann, Hugues Durand et Bernard Schlegel, adjoints 
Mmes Karine Latuner et Marie-Christine Schmitt,  MM. Michel Starck et Stéphane Lidy. 
Absents excusés : Mmes Joëlle Auvray, Brigitte Reinhart, M. Jean-Claude Welty 
Procurations :néant 
 

Mme le Maire constate que le quorum pour délibérer valablement est atteint et elle ouvre 
la séance du conseil municipal. Aucune observation n’est enregistrée concernant le compte 
rendu de la séance du 15 septembre 2011. 
 
Objet : travaux de remise en état des viabilités et enfouissement des lignes / Rue 
du 19 novembre / Convention avec France Télécom 
Délibération 843 
 
   Après avoir entendu les explications de Mme le Maire, concernant les travaux 
d’enfouissement des réseaux secs dans la rue du 19 novembre, la rue du général Giraud, le 
conseil municipal, à l’unanimité des membres, l’autorise à signer la convention 
correspondante ( N° A8NBZ 54 10 00019213) avec France Télécom pour les montants 
suivants :  
- Ingéniérie : 789.84 € TTC 
-Autres prestations : 1476.20 HT 
 

Objet : travaux de remise en état des viabilités et enfouissement des lignes / Rue 
du 19 novembre / extension de la zone de travaux 
Délibération 844 
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Lors des premières réunions de chantier concernant les travaux d’enfouissement à 
entreprendre dans la rue du 19 novembre et la rue du Général Giraud, il est très vite 
apparu que le dossier, préparé en 2007, n’était plus totalement adapté. En effet, il ne 
tenait pas encore compte des extensions de réseau réalisées au début de 2011. Le projet 
initial laissait une zone « aérienne » au milieu de la rue du 19 novembre qu’il aurait fallu 
reprendre plus tard, et, d’autre part,  les travaux paraissaient peu cohérents dans la rue 
du général Giraud, en ce sens qu’il aurait fallu déposer des poteaux pour en reposer un 
peu plus loin. Dans chaque cas, il paraissait judicieux d’agrandir les zones d’enfouissement 
de quelques dizaines de mètres pour mieux « coller » au terrain.  
   Les offres reçues pour ces extensions de travaux s’élèvent à 28'000 € HT. Compte-
tenu du fait que les marchés correspondant aux chantiers étaient inférieurs de 46'000 € 
aux prévisions du bureau d’étude, Mme le Maire propose d’accepter les extensions.  
    Le Conseil municipal, à l’unanimité des membres présents, accepte les extensions 
proposées pour les zones de travaux et autorise Mme le Maire à signer tous les 
documents concernant ces travaux. 
   Il prend ensuite connaissance des devis parvenus en mairie concernant l’enfouissement 
des lignes pour la zone d’extension.  
Devis LRE Illfurth: 21'020,40 € HT 
SPIE Est Mulhouse : 28'488,- € HT 
TORREGROSSA Travaux publics Wintzenheim : 25'609.85 € HT 
    En conséquence, le conseil municipal décide de retenir l’offre de la société LRE 
d’Illfurth, société moins-disante, Mme le Maire étant autorisée à signer l’offre.  
 
Objet : travaux de remise en état des viabilités et enfouissement des lignes / Rue 
du 19 novembre / Problèmes avec le Conseil Général 
Délibération 845 
   Si les travaux d’enfouissement avancent de façon très satisfaisante, le chantier de la 
voirie, confié à l’entreprise Colas, est à l’arrêt pour l’instant en raison de difficultés liées 
à la gestion du dossier par le Conseil général du Haut-Rhin qui participe financièrement 
pour la RD 24 II. 
    Au départ, la commune avait fait réaliser des sondages du sous-sol par la société 
Laboroutes et le bureau d’études EMCH et BERGER avait proposé un devis quantitatif et 
estimatif au CG68 en conséquence. Pour des raisons d’économies, le Conseil Général avait 
demandé des modifications pour mettre en place une structure plus légère et moins 
chère. Une fois la chaussée décaissée, il est apparu que le calibrage était suffisant au 
milieu mais insuffisant sur les côtés de la chaussée, ce qui a été signalé aux services du 
Conseil Général en proposant d’en revenir à la proposition de travaux de départ qui était 

donc parfaitement justifiée.  
   Malheureusement, la réponse du CG68 tarde et celui-ci demande des « essais de 
plaque » que Mme le Maire a demandés en urgence à la société COLAS. Si le chantier ne 
peut être terminé avant l’hiver, le CG 68 fera  poser une bicouche de goudron qui coûtera 
sans doute aussi cher que l’extension de travaux demandée. 
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Objet : Adhésion à la charte du site Natura 2000 Vallée de la Largue 
Délibération 846 
 
Après avoir pris connaissance du contenu de la charte Natura 2000 du site Vallée de la 
Largue et des engagements qui y sont associés et après en avoir délibéré, le Conseil 
Municipal de la commune de Liebsdorf décide d'adhérer à la charte Natura 2000 pour 
une période de 5 ans pour les propriétés communales incluses dans le site, et 
cadastrées : 

 
 
- sollicite le concours de l'animateur du site Natura 2000 pour finaliser le dossier 
d'adhésion 
- autorise M. le Maire à signer l'acte d'adhésion à adresser à la DDT du Haut-Rhin et 
tout document y afférant. 
- sollicite l'exonération de la Taxe sur le Foncier Non Bâti concernant les terrains pour 
lesquels la commune a adhéré à la charte 
 
Objet : démolition de la grange Schueller / fixation des sommes à récupérer par la 
commune 
Délibération 847 
    Le conseil municipal, approuve, à l’unanimité des membres, le décompte des frais 
engagés par la commune pour assurer la démolition de la grange Schueller/Walter qui 
menaçait de s’effondrer sur une autre propriété. Le montant fixé est de 2'124,54 €, 
somme qui sera réclamée à M. et Mme Schueller.  
 
Objet : Devenir du PAE de la rue des saules 
Délibération 848 
Madame le Maire informe le Conseil Municipal du recours engagé par la Société VGL 
représentée par Monsieur NEUMEIER à l'encontre du PAE de la rue des saules qui a été 
voté en date du 16 janvier 2007, le recours engagé tendant notamment à l'annulation du 
PAE. 
Compte tenu des risques encourus et nonobstant les travaux déjà effectués, Madame le 
Maire propose de suspendre l'exécution du PAE jusqu'à l'intervention d'une décision 
définitive afin de ne pas engager inutilement des frais lourds que la Commune serait peut
-être dans l'incapacité de récupérer. 
Le Conseil Municipal après en avoir délibéré, à l’unanimité des membres présents, décide 
de suspendre l'exécution du PAE instauré en date du 16 janvier 2007 jusqu'à ce qu'une 

ban communal section parcelles Surfaces 
totales 

Surfaces in-
cluses dans le 
charte 

Liebsdorf A 1,2 et 4 36.0596 ha 1.5163 ha 

Liebsdorf A 29 et 30 0.2027 ha 0.0971 

Liebsdorf A 34 0.9105 0.1066 

        1.72 ha 
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Objet : Regroupements d’écoles du secteur / étude  
Délibération 849 
      Mme le Maire explique au Conseil que les effectifs du RPI Liebsdorf-Mooslargue ont 
baissé au cours des dernières années et le RPI n’est pas à l’abri d’une fermeture de 
classe. Elle a été contactée par Joseph Gissinger, maire de Levoncourt, qui, dans le cadre 
du RPI Courtavon-Levoncourt-Oberlarg, souhaitait créer un nouveau bâtiment unique pour 
les trois villages. Une nouvelle construction étant extrêmement chère, il avait, pour faire 
des économies d’échelle, présenté son idée au RPI Winkel-Ligsdorf-Lucelle-Bendorf avant 
de penser à l’élargir au RPI Liebsdorf-Mooslargue.  Il a, lundi 07 novembre, présenté les 
grandes lignes de ce regroupement d’écoles lors d’une réunion à Levoncourt à laquelle as-
sistaient les représentants de toutes les communes concernées.  
    Bien que ce regroupement puisse poser des problèmes certains à Mooslargue qui n’est 
pas dans la même communauté de communes, Mme le Maire propose au Conseil Municipal 
d’accepter de participer à l’étude préalable (coût prévisionnel : 3995 € HT soit environ 2 
€ par habitant) menée par l’ADAUHR. La décision finale n’interviendrait qu’au mois de mai 
2012.  
   Le conseil municipal, considérant que le bâtiment de l’école est en mauvais état et qu’il y 
aurait de toute façon besoin de trouver une solution à moyen terme, décide d’accepter de 
participer à l’étude d’aide à la décision  de l’ADAUHR, le financement de celle-ci étant ré-
parti au nombre d’habitants.  
 
Objet : Convention d’assistance à Maître d’ouvrage pour l’étude d’aide à la décision 
d’un regroupement scolaire sur site unique 
Délibération 849A 
   Le Conseil Municipal, suite à la réunion du 07 novembre 2011 à Levoncourt à laquelle ont 
participé les communes de Bendorf, Courtavon, Levoncourt, Liebsdorf, Ligsdorf, Lucelle, 
Mooslargue, Oberlarg et Winkel, au cours de laquelle  il a été décidé de réaliser une 
étude de faisabilité concernant le montage du projet et du financement d’un site unique 
de regroupement des écoles maternelles et primaires ; 
    Ayant pris connaissance de la convention proposée par l’ADAUHR, jointe en annexe : 
DECIDE 
-en accord avec la convention de l’ADAUHR, de participer à cette étude : 
-de désigner la commune de Levoncourt pour l’organisation de cette étude, pour en assu-
rer le bon déroulement et en assumer le préfinancement total, à savoir 3'995 € HT soit 
4778.02 € TTC. 
-de s’engager à rembourser à ladite commune sa part, tel qu’il en a été décidé, au prorata 
du nombre d’habitants des communes adhérentes ; 
-de désigner Mme le Maire et M. Bernard Schlegel pour représenter la commune dans le 
groupe de travail.  
 

Objet : points divers  
Délibération 850 
-SCOT 
Pour le secteur du Jura Alsacien, les cabinets SIAM et G2C Environnement en charge de 
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 la réalisation du SCOT présenteront une synthèse des questionnaires renvoyés par les 

communes et communautés de communes, puis inviteront à un débat sur les enjeux 
d’aménagement du territoire, mardi 29 novembre à 19h à l’hôtel communautaire de la 
CCJA.   
- Cérémonie du 11 novembre : elle sera organisée par la commune de Mooslargue, 
dimanche 13 novembre, à 10h30.  
-Don de la fabrique de l’Eglise 
Après avoir entendu les explications de Mme le Maire, le conseil, à l’unanimité des 
membres, accepte un don de 336  € de la Fabrique de l’église de Liebsdorf.  
-participation du service d’eau et d’assainissement 
Après avoir pris connaissance du décompte des sommes engagées par la commune de 
Liebsdorf pour le compte du budget eau-assainissement, le conseil fixe à 3'817.35 € le 
montant à rembourser par le service pour l’année 2011 (frais de personnel, assurances et 
frais divers). 
-vente de brioches  
La vente de brioches au profit de l’APEI de Hirsingue a rapporté la somme de 370 €. Le 
Conseil remercie Mmes Béatrice Dec et Monique Froehly qui ont assuré le vente.  
-terrain de M. Christian Froehly 
  Par l’intermédiaire de M. Moureaux, garde-forestier, la commune a été informée du fait 
que la famille Froehly souhaitait vendre une parcelle de 65 ares, enclavée dans la forêt 
communale (parcelle forestière 6). Cette parcelle pourrait être jointe au domaine 
forestier communal. Elle était exploitée par Dominique Wolfer de Mooslargue mais n’est 
plus fauchée depuis deux ou trois ans. Par ailleurs, M. Fernand Ackermann a indiqué qu’il 
n’était pas intéressé pour reprendre la parcelle.  
  Cependant, après avoir entendu l’exposé de Mme le Maire, M. David Ackermann, 
exploitant agricole, note qu’il serait prêt à faire l’achat de cette parcelle pour étendre 
son exploitation.  
   Mme le Maire propose de laisser la priorité à l’exploitant agricole. Si sa démarche 
n’aboutit pas, elle proposera à nouveau l’achat de cette parcelle au conseil lors d’une 
prochaine réunion au prix de 45 € l’are.  
-Poteau arraché rue des prés 
Une voiture a arraché le panneau cédez-le-passage à la sortie de la rue des prés. Grâce 
au témoignage de Michel Starck, le propriétaire de la voiture a été retrouvé et un 
constat à l’amiable a été fait pour que la commune obtienne le remboursement du 
panneau.  
-Maison Pyzalski 
La commune a été interpelée au sujet de la maison Pyzalski, rue du Général Giraud, dont 
le crépi s’abat par morceaux dans la rue. Le danger a été signalé par un balisage mis en 
place par l’ouvrier communal. Un courrier RAR a été fait à la propriétaire et une réunion 
organisée sur place. La propriétaire a demandé un délai jusqu’au printemps pour remédier 

à la situation. Il lui a également été demandé de réaliser l’entretien à l’intérieur de sa 
propriété, envahie par les ronces, de façon à ne pas faciliter la prolifération des 
rongeurs. 
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-Plan d’eau de Courtavon / règlement à l’amiable 
    Dans l’affaire Lohr qui opposait le syndicat intercommunal à un ancien employé, un 
arrangement à l’amiable a semble-t-il été trouvé, le syndicat dédommageant M. Lohr pour 
un montant de 5000 €. 
-Bulletin communal et contacts avec les journaux locaux 
    Il faut déterminer qui assurera les contacts avec les journaux pour les grands 
anniversaires et effectuera la rédaction des articles à insérer dans le bulletin communal. 
Personne ne se proposant, Mme Claudine Muller et M. Bernard Schlegel indiquent qu’ils 
effectueront ce travail.  
-vote de crédits : après avoir entendu les explications de Mme le Maire,  le conseil 
municipal vote un crédit supplémentaire de 3000 € à l’article 1641 (remboursement des 
emprunts), somme compensée par une diminution du même montant à l’article 2117 
(acquisition de terrains).  

Séance du 08 novembre 2011 

Conseillers élus : 11    Conseillers en exercice : 11   Absences : 3  
Procurations : néant   

   Date de convocation :  07/12/2011 
 
Sous la présidence de Mme Claudine Muller, Maire 
Etaient présents : M. Bernard Schlegel, adjoint, Mmes Brigitte Reinhart, Karine Latuner, Marie-
Christine Schmitt et Joëlle Auvray,  MM. Jean-Claude Welty et Michel Starck 
Absents excusés : David Ackermann, Hugues Durand  
Absent non excusé : M. Stéphane Lidy  
Procuration de M. Hugues Durand à M. Bernard Schlegel 
 

Mme le Maire constate que le quorum pour délibérer valablement est atteint et elle ouvre 
la séance du conseil municipal. Aucune observation n’est enregistrée concernant le compte 
rendu de la séance du 08 novembre 2011. 
 
Objet : contrats d'assurance des risques statutaires. 
Délibération 851 
Le Maire rappelle: 
- que la commune a, par la délibération du 15 septembre 2011, demandé au Centre de ges-
tion de la Fonction Publique Territoriale du Haut-Rhin de souscrire pour son compte un 
contrat d'assurance statutaire garantissant les frais laissés à sa charge, en vertu de 
l'application des textes régissant le statut de ses agents, en application de l'article 26 
de la loi n° 84-53 du 26 janvier 1984 portant dispositions statutaires relatives à la Fonc-
tion Publique Territoriale et du décret n° 86-552 du 14 mars 1986; 
Le Maire expose: 
- que le Centre de gestion a communiqué à la commune les résultats de la consultation 
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 Le Conseil, après en avoir délibéré: 

-Vu la loi n° 84-53 du 26 janvier 1984 portant dispositions statutaires relatives à la 
Fonction Publique Territoriale, notamment l'article 26; 
-Vu le décret n° 86-552 du 14 mars 1986 pris pour l'application de l'article 26 de la loi n° 
84-53 du 26 janvier 1984 et relatif aux contrats d'assurances souscrits par les centres 
de gestion pour le compte des collectivités locales et établissements territoriaux; 

DÉCIDE 
Article 1 : D'accepter la proposition suivante: 
Assureur : SHAM / SOFCAP 
Durée du contrat: 4 ans à compter du 1er janvier 2012 
Régime du contrat: capitalisation 
Préavis : adhésion résiliable chaque année sous réserve de l'observation d'un préavis de 6 
mois. 
 - Les agents titulaires et stagiaires affiliés à la CNRACL : 
Les risques assurés sont: Décès / Accident de service & maladie imputable au service (y 
compris temps partiel thérapeutique) / Incapacité (maladie ordinaire, disponibilité 
d'office, invalidité temporaire) / Maladie de longue durée, longue maladie (y compris 
temps partiel thérapeutique et disponibilité d'office) / Maternité, adoption, paternité 
Tous les risques avec une franchise de 15 jours par arrêt en maladie ordinaire à un taux de 
3,90 % 
 
- Les agents titulaires ou stagiaires non affiliés à la CNRACL et agents non 
titulaires de droit public: 
Les risques assurés sont: Accident de service et maladie imputable au service / Maladie 
grave / Maternité + adoption + paternité / maladie ordinaire 
Tous les risques avec une franchise de 10 jours par arrêt en maladie ordinaire à un taux de 
0,80 % 
 
Article 2: le Conseil municipal autorise le Maire ou son représentant à prendre et à 
signer les conventions en résultant et tout acte y afférent. 
 
Objet : Programme de travaux patrimoniaux en forêt pour 2012 et état d’assiette 
pour 2013 
Délibération 852 

 
   Le Maire présente au conseil municipal le projet de travaux patrimoniaux à réaliser en 
forêt durant l’année 2012 qui se monte à 8515.96 €. 
   Le conseil municipal, à l’unanimité des membres présents, approuve le programme tel 
qu’il est présenté. Toutefois, il est demandé au garde-forestier de ne réaliser que le 
strict nécessaire, le budget « forêt » étant en déficit depuis plusieurs exercices.  
Par ailleurs, l’Office national des forêts propose d’effectuer des martelages, en 
prévision des coupes de bois de 2013, dans les parcelles suivantes : 2a, 7a, 2b, 5 c.  
   Ce projet est approuvé sans observation. 
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 Objet : Bilan des différents services communaux pour 2011 et perspectives 
budgétaires pour 2012 
Délibération 853 
    
Mme le Maire donne au conseil municipal un aperçu sommaire du fonctionnement des 
différents services communaux en 2011, pour permettre aux conseillers d’envisager les 
travaux à réaliser en 2012.  
 
Bâtiments :  
    L’année a été marquée par la rénovation complète d’un logement à l’ancien presbytère, 
l’installation d’un adoucisseur d’eau pour la mairie et la salle des fêtes, la rénovation de 
l’enceinte de l’école, la démolition de la grange Schueller et l’aménagement d’un local 
d’archives. L’ouvrier communal a consacré 262 heures aux bâtiments communaux, soit 
près du tiers de son temps de travail.  
Recettes : 36'672 € 
Dépenses : 63'663 €  
Déficit du poste : 26'991 € 
    Pour 2012, il faudra encore procéder à quelques travaux au presbytère en raison d’un 
dégât des eaux (Travaux couverts en grande partie par l’assurance communale).  
 
Voirie : 
   Les grands postes de dépenses ont été les travaux de la rue du 19 novembre,  pour un 
montant d’environ 107'000 €, des extensions d’éclairage public  pour 3768 €, l’achat de la 
parcelle incluse dans le périmètre de protection des sources à Oberlarg ( 10369 €), la 
réparation du ponceau de la rue des prés pour 3678 €, des achats de matériel (tondeuse, 
nettoyeur haute pression, ...) pour environ 2'200 €  mais aussi l’achat de sel de 
déneigement pour 2459 €. L’ouvrier communal a consacré 263 heures de son temps de 
travail à la voirie.  
Recettes : 18'341 € 
Dépenses : 142’007 €  
Déficit du poste : 123’666 € 
   Pour 2012, Mme le Maire propose de terminer les travaux en cours dans la rue du 19 
novembre, mais de ne pas programmer de nouveaux travaux.  
 
Forêt et chasse :  

   Le poste «  forêt » seul est encore une fois déficit pour un montant de 3770 € car les 
recettes de bois ont été très faibles : 17'759 € pour le bois d’œuvre et 4200 € pour le 
bois d’affouage. En ajoutant les recettes et dépenses liées à la chasse, on dégage un léger 
bénéfice.  
Recettes : 32’791 € 
Dépenses : 30’427 €  
Excédent du poste : 2’364 €  
 
Organismes de regroupement : 
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    La commune a dépensé 34'313 €, avec 17'769 € pour le fonctionnement de l’école, 

12'916 € pour les salaires des bûcherons, somme déjà pris en compte dans le poste 
« forêt », et 1833 € pour le plan d’eau de Courtavon. Les autres petites sommes 
concernant le syndicat mixte du Sundgau, le SMARL,....  Pas de recettes pour ce poste.  
 
-Sécurité  
   Pour assurer la sécurité, la commune a  dépensé 4837 € en 2011, avec 3351 € versé au 
service départemental d’incendie, 440 € de subvention à l’amicale des pompiers. Les 
autres petites sommes concernant les assurances ; le carburant des véhicules ou les 
contrôles techniques. Pas de recettes pour ce poste.  
   En 2012, l’amicale n’ayant pas demandé à réaliser de nouvelles acquisitions de matériel, 
la subvention habituelle de 1800 € lui sera versée en totalité.  
 
-Social, fêtes et cérémonies 
     Une somme de 2’258 € a été dépensée avec 681 € pour le Noël et les anniversaires du 
3ème âge, 852 € pour l’édition du bulletin communal, 220 € pour le restaurant scolaire, et 
506 € de subventions à des organismes d’aides ( Croix rouge, APA et Delta Revie).  Pas de 
recettes pour ce poste.  
 
-eau potable 
   Les grosses dépenses ont concerné les extensions de réseaux (18'620 €), la démarche 
administrative pour la déclaration d’utilité publique concernant les ressources en eau 
(5'041 €), l’entretien du réseau (4’668€), ... Le montant des taxes à l’Agence de l’eau est 
de plus en plus important (3’578 € pour la pollution domestique).  
   La commune n’a pas obtenu de prime de bon fonctionnement pour le service d’eau, le 
rendement du réseau ayant beaucoup baissé en raison de petites fuites qu’il a été très 
difficile de localiser. Les choses sont revenues à la normale depuis et on peut espérer une 
prime en 2012.  
Recettes : 35’290 € 
Dépenses : 39’018 €  
Déficit du poste : 3’728 € 
 
-assainissement  
    Les dépenses se sont élevées à 28'680 €, dont 18’320 € pour les extensions de 
réseaux, 3'256 € pour le curage des réseaux et leur entretien, 2275 € pour les taxes de 

modernisation de réseaux... 
Recettes : 39'457 € 
Dépenses : 28’680 €  
Excédent du poste : 10’777 € 
 
Fonctionnement général 
   Les dépenses générales se sont élevées à 82'507 €, les plus grandes dépenses 
concernant le personnel et les charges pour 32'300 €, les emprunts pour 26'186 €, les 
indemnités des élus pour 13'800 €.  
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Recettes : 86'151 € 
Dépenses : 82’507 €  
Excédent du poste : 3'644 € 
 
Objet : points divers 
Délibération 854 
 
Admission en non-valeur 
   Le conseil admet en non-valeur une somme de 26.74 € due pour des fournitures d’eau 
par Stephan Zimmermann, parti de la commune en 2004, repartie en Allemagne, et qui ne 
peut être poursuivi par le trésorier communal.  
 
Etude de faisabilité d’un complexe scolaire intercommunal 
   Mme le Maire informe le conseil que les communes suivantes ont décidé d’adhérer à 
l’étude : Bendorf, Courtavon, Levoncourt, Liebsdorf, Ligsdorf, Lucelle, Oberlarg et 
Winkel.  
La prochaine réunion des maires aura lieu à Levoncourt le 19 janvier 2012 à 19h, à la 
maison du temps libre.  
 
Assurance / dégâts des eaux 
Le conseil municipal accepte un règlement de 3'752 € versé par la CIADE pour des 
dégâts des eaux à l’ancien presbytère.  
 
Remerciements  
Mme le maire donne lecture des courriers de remerciements de la Croix-Rouge et de 
l’APA pour les subventions versées en 2012. Pour l’APA, l’aide apportée aux personnes 
âgées se divise en « Apalib » pour l’aide à domicile et le portage des repas (64 heures 
d’aide et 399 repas livrés durant l’année), et l’Apamad (aide à domicile pour 2032 heures 
d’intervention concernant cinq personnes, et 2635 km parcourus pour une personne). 
 
-Appartement communal à louer 
Mme Nathalie Class a demandé à louer le logement communal au premier étage de la 
mairie. Le conseil municipal autorise Mme le maire à établir un bail de location aux 
conditions habituelles, à condition qu’elle trouve une personne se portant garant pour elle.  
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Informations générales 

Le Taxi des Aînés 

 Dans un souhait d’améliorer l’autonomie de 
déplacement de nos aînés, la Communauté de 
Communes du Jura Alsacien met en place un 
service de transport à la demande pour les 
personnes de 70 ans et plus résidant dans la CCJA 
à partir du 3 octobre 2011 : le Taxi des Aînés. La 
CCJA prend en charge 75% du coût d’un trajet 

(défini par un appel d’offres) avec la participation 
financière du Conseil Général du Haut-Rhin. 
L’usager règle les 25 % restant directement au 
chauffeur de taxi. La société retenue pour 
effectuer ce service est Taxi Albin de 
Durmenach. Le Taxi des Aînés fonctionne du lundi 
au samedi de 7h à 19h ; pour réserver votre 
voyage, contactez Taxi Albin au 03 89 25 89 07 la 
veille de votre déplacement avant 17h. 
 Afin de permettre au chauffeur de vérifier 
votre accès au service ainsi que de faciliter le 
suivi, nous vous demandons d’acquérir une carte 
« d’adhérent » gratuite et nominative auprès de 
votre mairie ou à la CCJA. Munissez-vous d’une 
photo d’identité qui sera collée sur cette carte. Et 
enfin, présentez la carte au chauffeur dès votre 
montée dans le véhicule. Un trajet dans la 
Communauté de Communes coûte à l’usager 9 €. 
Des déplacements sont possibles dans une zone 
définie et limitée par les communes de 
Dannemarie / Altkirch / « Hochistross » / Saint 
Louis, un déplacement vers cette zone coûte à 
l’usager 13 €. 

Pour tout renseignement, vous pouvez 
contacter la CCJA au 03 89 08 24 00 ou 
par mail ccja.cblind@jura-alsacien.net . 
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Les analyses d’eau du trimestre  
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Assainissement 

Les égouts diffusent régulièrement des 
odeurs de mazout. 

Les habitants du centre du village 
subissent ces odeurs dans leur sous-sol. 

Il est formellement interdit de 
déverser des produits toxiques dans les 
siphons de vos maisons. Ces produits 
toxiques peuvent nuire gravement à la 
rhizosphère. 

Les collecteurs ne doivent recevoir que 
les eaux de toit et les eaux usées 
domestiques : toilettes, salle de bains, 
eaux grasses… 

Tous les autres produits : peinture, 
white spirit, essence, mazout… sont 
ramassés et conditionnés au centre de 
transfert de Bouxwiller. Vous 
trouverez les jours d’ouverture dans le 
guide du tri. 

Inflammable 

Dangereux pour 
l’environnement 

Toxique 

Nocif 
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Danger: Le monoxyde de carbone 
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Danger: Le monoxyde de carbone 
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Jeune épervier en visite 

Fin septembre, ce jeune épervier a été vu à 
plusieurs reprises dans la rue des clous. 
Selon la Ligue de protection des oiseaux, ce 
rapace n’est pas rare chez nous mais il est 
difficile de l’observer de près.  

(Photo  Pascal Froehly) 

En général, on le reconnaît à sa silhouette 
assez caractéristique....  

Le grand logement au-dessus de la mairie est encore 

libre. D’une surface de 76 m2, il comporte trois 

chambres, une salle de bains, un WC, une cuisine 

équipée avec électro-ménager, un garage.  

Loyer mensuel : 593.93 € + 50 € d’avances sur charges 

Prière de s’adresser au maire si vous êtes intéressés.  

Petite Annonce 

Cours de Français pour Adultes 

Caritas Alsace (réseau du secours catholique) organise des cours de français pour 
adultes tous les mardis à 14 heures à l’ancien tribunal de Ferrette.  
Renseignements sur place.  
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Naissances 
 

♦ Charlotte  est née le 25 septembre 2011 à Altkirch. Elle fait la 
joie de ses parents de Maryline Zurbach et David Landwerlin, 
domiciliés 8, rue du Général Giraud. 

♦ Noé est né le 10 décembre 2011 à Mulhouse. Il est le 3ème 
garçon d’Anne Domergue et Olivier Padellec, domiciliés 6, rue de 
l’étang.  

♦ Maëlys a vu le jour le 13 décembre 2011 à Altkirch. Elle est le 
premier enfant de Delphine Haffner  et  Quentin Boufflers, 
domiciliés au 03, rue du 19 novembre. 

Nos félicitations aux heureux parents ! 
 
 

Décès  
 

Nous avons appris avec beaucoup de peine le décès de deux nos 
concitoyens : 

♦ Jean-Michel Martin, artisan, domicilié 5B, rue des chaudrons,  
est décédé le 22 novembre 2011 à Mulhouse, à l’âge de 56 ans. 

♦ Madeleine Spinnhirny, agricultrice retraitée, domiciliée 6, rue 
des clous, s’est éteinte à Altkirch le 23 décembre. Elle allait 
avoir 83 ans.  

 

 

Médaille du travail 
 

    Le 10 novembre 2011, le Préfet du Haut-Rhin a accordé la médaille 
d’honneur du travail en or à M. Gérard Hartmann,  domicilié 3, rue 
des clous, technicien en métrologie chez Peugeot Motocycles à 
Dannemarie. Nos félicitations au récipiendaire...  
 
 

Recensement 2011 
 

    Au mois de février, la population de la commune a été recensée. Le 
chiffre officiel a été fixé à 336 pour la commune.  
 

Etat Civil 
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Don à la Commune 

    M. Sylvère LENTZ de Buschwiller est artiste peintre. Il est très attaché au Sundgau 
et il a croqué sur toile tous les villages de notre région.  
Décédé récemment, M. Lentz a voulu que toutes ces peintures représentant nos villages 
soient offertes aux communes.  
C’est ainsi que Madame Muller s’est rendue à Buschwiller le 10 novembre avec quelques 
fleurs pour recevoir ce cadeau. La toile décore depuis la salle du conseil de la mairie. 

Soirées culturelles de la CCJA 

Le 27 janvier 2012 à 20h30 (entrée libre) 
Le Kastelberg, bilan des fouilles, 

anciennes et nouvelles perspectives de 
recherche 

Conférence/débat 
Maison communautaire de la CCJA à Ferrette 

Le 11 février 2012 à 20h30 

(adultes 6€/ étudiants 3€/
gratuit –16ans) 

J’aimerais qu’on sème 
Chansons de Jersers 

Salle des Fêtes de Fislis 

Autres dates sur le site internet:                   http://www.ccja-jura-alsacien.net/ 
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Déchets verts  
Tous les déchets verts (déchets compostables : déchets de taille, gazon, 
etc. ) peuvent être déposés à l'arrière de la ferme du tilleul. L'endroit 
est balisé et accessible sans problème en voiture. Le traitement des 
déchets verts ayant un coût, pensez au compostage à domicile… Ne lais-
sez aucun autre déchet sur place (sacs plastiques, emballages,…) ! 
   Pensez à composter chez vous si vous en avez la possibilité... 

Dépôt de gravats 
 Le dépôt de gravats est réservé aux habitants de la commune, uniquement pour le dépôt des matières inertes (déchets 
de constructions sauf plâtre, matériaux isolants et autres déchets spéciaux). Si vous avez un dépôt à faire, adressez-
vous directement à la mairie. Attention: Vous devez déposer vos gravats dans le trou et non sur la plate-forme ou le 
chemin d’accès. Les frais de bulldozer pour remettre les lieux en état seraient à votre charge. Pour les autres 
déchets de bricolage (verre, plâtre, isolation, carrelage,…) demandez un « big-bag » d’un mètre cube à la CCJA. 
 

Bois 
Si vous avez des planches, poutres, grosses branches et autres déchets de bois non compostables, adressez-vous en mai-
rie. Avec l'autorisation du Maire, vous pourrez déposer et brûler ce bois à l'ancien dépôt. Attention, les déchets de 
tailles sont des déchets verts qui sont à déposer au dépôt de la ferme du tilleul. Aucun gravat ne doit être déposé sur 
cette place 

Ferraille 
Utilisez obligatoirement le site de collecte de Bendorf (accès par la route Winkel-Ferrette) qui accepte : ferraille,  

boîtes de conserve, batteries, carcasse de voitures, de vélos, de cyclomoteurs, etc. (06 70 41 75 14 -M. Litzler ferrail-
leur). Vous pouvez ajouter au tri sélectif les emballages métalliques, les boîtes de conserve,… (voir guide du tri ) 

 

Végétaux : interdiction de brûler ! 
 L’arrêté préfectoral N°46595 du 08 juin 1976 interdit tout brûlage à l’air libre de déchets végétaux y com-
pris pour les déchets issus de tailles de haies ou d’arbres. Conformez-vous à cette règle qui évite les troubles 
de voisinage générés par les odeurs, la fumée ou les risques d’incendie. 
 

Collecte des encombrants à Bouxwiller 
Pour notre commune , le centre de transfert sera ouvert de 7h30 à 11h30,  

Les samedis 31 mars , 19 mai, 21 juillet, 6 octobre  

 

Changement des jours de collecte à partir du 1er janvier !  
Ordures : tous les lundis     Tri sélectif : les mardis, tous les 15 jours 

Attention: collecte du lundi 9 avril 2012 reportée au mercredi 11 avril 2012 
 

 Il vous est rappelé que le nouvel arrêté est entré en vigueur. Il peut être consulté dans son intégralité en mairie. Voici un rappel des 
principales dispositions:  

A votre service !  
MAIRIE DE LIEBSDORF 

Ferme du tilleul-4, rue du 19 novembre 
68480 LIEBSDORF 

Tél-fax : 03/89/40/80/11 
Ouverture: tous les mardis et jeudis 

De 18h30 à 20h30  
Site internet: http://liebsdorf.free.fr/ 

Courriel: liebsdorf@wanadoo.fr 

Prochaine parution du bulletin communal : vers le 15 mai 2012 
Date limite pour les dépôts d’articles par les associations : lundi 23 avril 

 
les jours  
ouvrables 

les samedis 

les dimanches  
+ les jours de l’Ascension et de 

l’Assomption 

tondeuse à gazon, motoculteur, raboteuse, scie 
mécanique, et tout autre engin bruyant… ne sont 

autorisés qu’aux horaires suivants 

8H00-12H00 
13h30-20H00 

8H00-12H00  
13H30-18H00 

Interdiction totale 

Lutte contre le bruit !  


